
Seminário  em  Tabuaço  “Agenda  21  Local:  o  meio  para  alcançar  a 

sustentabilidade” no Douro Sul 

Decorreu  no  passado  dia  3  de  Abril,  no  Salão  Nobre  da  Câmara  Municipal  de 

Tabuaço  o  seminário  intitulado  “Agenda  21  Local:  o  meio  para  alcançar  a 

sustentabilidade”. Este foi promovido pela Câmara Municipal de Tabuaço, com a 

colaboração  de  Carla  Santos,  no  âmbito  da  formação  prática  em  contexto  de 

trabalho do curso de especialização em Desenvolvimento Sustentável e Agenda 

21 Local, promovido pela Associação para a Escola Superior de Biotecnologia da 

Universidade Católica Portuguesa. 

O  seminário  visou  reunir 

representantes  das  Câmaras 

Municipais,  Juntas  de  Freguesia, 

Associações  e  Empresas  da 

Região do Douro Sul, com vista a 

dar a  conhecer a  importância da 

Agenda  21  para  a    região  no 

intuito  de  se  estabelecer  uma 

parceria  intermunicipal  para  a 

formulação  de  uma  estratégia  de  desenvolvimento  sustentado  na  região  do 

Douro Sul. 

No evento estiveram especialistas em Desenvolvimento Sustentável e Agenda 21 

Local, que destacaram a relevância de projectos que completem a interligação, de 

forma harmoniosa, de questões sociais, ambientais e económicos.  

A sessão de abertura esteve a cargo do Dr. José Carlos Santos (Presidente da CM 

Tabuaço)  e  do  Eng.  Ricardo  Magalhães  (Estrutura  de  Missão  do  Douro)  que 

consideraram  o  projecto  como  “uma  alavanca  para  o  Desenvolvimento 

Sustentável e para a unidade” do Douro Sul. 

A  primeira  intervenção  coube    a  Graça  Espada  da  Agência  Portuguesa  do 

Ambiente,  que  abordou  os  objectivos  e  as  metas  da  Estratégia  Nacional  de 

Desenvolvimento Sustentável (ENDS). 



O resto da sessão ficou marcado pela apresentação de três projectos de Agenda 

21  a  nível  regional.  A  arq.  Isabel  Matias  deu  algumas  noções  teóricas  sobre 

Agenda 21 local e apresentou o caso do Vale do Minho. Foram também expostos 

os casos do Nordeste XXI (pelo Vereador do Ambiente da Câmara Municipal de 

Carrazeda de Ansiães ‐ António Nascimento) e do Futuro Sustentável  (pelo Eng. 

Albano Carneiro da Junta Metropolitana do Porto). A apresentação destes casos 

serviu para que os presentes pudessem compreender melhor todo o processo de 

implementação da Agenda 21 Local. 

A  Sessão  de  Encerramento 

contou  a  com  a  presença  do 

Secretário  de  Estado  do 

Ordenamento do Território e das 

Cidades,  geógrafo  João  Ferrão, 

que  destacou  a  importância  das 

Agendas 21  como processos que 

promovem a participação pública 

e  a  necessidade  de  políticas  e 

instrumentos  de  âmbito  regional  no  sentido  de  se  criar  laços  de  coesão 

territorial com vista ao atingir do mesmo objectivo comum. 

 

 

 


